



Mühlacker, 04.09.2024

Informationen zum Schulbetrieb ab Montag, den 09.09.2024

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,

am Montag, 09. September 2024 starten wir in ein neues Schuljahr. Wir freuen uns auf das Wiedersehen mit unseren Schüler*innen und auf ein interessantes, ergiebiges und hoffentlich störungsarmes Schuljahr.

Im Folgenden möchte ich Sie über den Schulbeginn sowie die wesentlichen Veränderungen im Unterrichtsbetrieb informieren.

Stundenpläne und weitere Informationen werden die Schüler*innen am ersten Schultag durch die Klassenlehrer*innen erhalten bzw. werden Ihnen über die THG-Moodle-Plattform zur Verfügung gestellt

Unterrichtsbetrieb für die Klassen 5 bis 10 und die Jahrgangsstufen J1 und J2

- Ab Freitagmorgen 11.00 Uhr sind die Klassenlisten für die Klassen 6 bis J2 und die Zuteilung der Klassenzimmer am THG ausgehängt.
- Am Montag, den 09.09.2024 beginnt der Unterricht für die Klassen 6 bis J2 um 7.30 Uhr im Klassenzimmer beim Klassenlehrerteam und endet um 12.40 Uhr. Hier findet auch die Bücherausgabe statt.
- Ab dem 10.09.2024 findet der Unterricht für die Klassen 6 bis J2 gemäß Stunden- bzw. Vertretungsplan statt. Der Nachmittagsunterricht in der ersten Schulwoche entfällt, da an den Nachmittagen die Fachschaftssitzungen durchgeführt werden.
- Die neuen Klassen 5 haben ihren ersten Schultag am Dienstag, den 10.09.2024. Er beginnt mit der Einschulungsfeier auf dem Schulhof um 9.00 Uhr und endet um 12.00 Uhr. Am Mittwoch, den 11.09.2024 findet für die Klassen 5 ein Klassenlehrertag von 7.30 Uhr bis 12.40 Uhr statt. Ab Donnerstag wird dann nach Stundenplan unterrichtet.
- Am Freitag, den 13.09.2024 findet von 7.45 Uhr bis 8.45 Uhr ein Schulgottesdienst in der Aula statt. Unterrichtsbeginn ist dann ab 9.05 Uhr nach Stundeplan.
- Die Mittagspausen- und Hausaufgabenbetreuung sowie die Arbeitsgemeinschaften werden ab der dritten Woche stattfinden.

Die letzte Möglichkeit einer Ab- bzw. Ummeldung besteht nur in den ersten zwei Wochen nach Beginn der Hausaufgabenbetreuung und der Arbeitsgemeinschaften.

- Über den Vertretungsplan informieren sich die Schüler*innen wie gewohnt mittels der Bildschirmanzeige im Schulhaus. Darüber hinaus findet sich ein Link zum aktuellen Vertretungsplan auf der Startseite der THG-Moodle-Plattform.

Klassenbildung im Schuljahr 2024/25

Im Schuljahr 2024/25 werden am THG ca. 800 Schüler*innen unterrichtet. In den Klassenstufen 6 bis 8 und 10 gibt es jeweils vier Parallelklassen; in den Klassenstufen 5 und 9 jeweils drei Parallelklassen.

- Für Klasse 5 gab es zum Schuljahr 2024/25 insgesamt 92 Anmeldungen. Per Eingangserlass des Regierungspräsidiums Karlsruhe dürfen hierfür nur drei Klassen gebildet werden. Aus diesem Grund haben wir für die Klassen in den Kernfächern Deutsch, Mathematik und Englisch jeweils sechs Lerngruppen gebildet. Damit bestehen die Lerngruppen in diesen Fächern aus jeweils nur 15 bis 16 Schüler*innen. Durch weitere Klappungen in Religion/Ethik sowie Medienbildung und BNT-Praxis werden die Schüler*innen der Klassen 5 in 19 von 32 Wochenstunden in Kleingruppen oder kleineren Gruppen unterrichtet. Im Gegenzug haben wir den jeweils halbjährlichen Förderunterricht in Klasse 5 gestrichen und in eine zweite Klassenlehrerstunde umgewandelt. Somit hat das Klassenlehrerteam die gesamte Klasse an zwei Unterrichtsstunden in der Woche.
- In Klassenstufe 9 haben wir im Schuljahr 2024/25 nur noch 90 Schüler*innen. Auch hier durften wir nur drei Klassen bilden und werden in ähnlicher Weise wie in Klasse 5 verfahren. Die Klasse 9a wird mit 28 Schüler*innen als rein bilinguale Klasse beibehalten. Die Klassen 9b und 9c werden 31 Schüler*innen umfassen. Dafür werden die Klassen 9b und 9c in den Fächern Deutsch, Mathematik und Englisch in jeweils vier Lerngruppen geklappt. Die 2. Fremdsprache und die Profulfächer sind durch Kopplungen in Gruppengrößen unter 30 Schüler*innen zusammengefasst. Dies gilt ebenfalls für die Kopplungen in Religion/Ethik und Sport.

Mit diesen Maßnahmen versuchen wir in Anbetracht der Vorgaben des Regierungspräsidiums und der zur Verfügung stehenden personellen Ressourcen bestmögliche Lernvoraussetzungen zu schaffen. Gleichzeitig sind in den Klappungen unsere Personalreserven verplant. Bei Bedarf (bspw. langfristiger Ausfall von Kolleg*innen) können im Laufe des Schuljahres deshalb Klappungen wieder zusammengelegt werden.

Wir wünschen allen einen guten Start in das Schuljahr 2024/25.

Steffen Rupp
Schulleiter